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張志軍冀兩岸持續和平發展
發表新年賀詞 反對任何分裂行為
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這三個來自台灣的普通
人，在剛剛結束的 2015
年，有的毅然離開寶島，
到大陸投身創業熱潮；有

的往返於兩岸，首度享受到卡式台胞證
的便利；有的堅守本職崗位，業務蒸蒸
日上。生活在繼續，在兩岸關係突破、
進展的大時代中，他們各自找到了自己
的「小確幸」，有了對明天新的希冀。

年過40的彭思舟，終於實現了自己
的夢想：全球首創的牛肉麵自動煮販賣
機出現在上海的商場、辦公樓、醫院
和學校，讓人們能隨時吃到一碗熱氣
騰騰的地道台灣牛肉麵。

作為創客代表，彭思舟參加了新華網
主辦的首期「台港澳青年創客分享
會」，向網友們分享創業經歷。

之前當過記者、出過書、讀過博士、
做過教授的彭思舟，現在是鹵豆集團的
首席戰略官，和來自台灣、上海、香港
的3位年歲相仿的好友一道創業。「人
生已到下半場，有膽量的人面前才有
路。『老男孩』比起年輕創業者會更珍
惜每一個奮進的念頭，那將是證明我們
活着與別人不同的證據。」這是彭思舟
2015年的人生感悟。

台北律師：用卡式台胞證很親切
對台北律師蔡文彬來說，2015年最大

的變化是用上了卡式台胞證。「舊的台
胞證是紙質版的，不方便攜帶。每次到
大陸要三個月辦簽一次，要填表、排
隊，還要交簽證費，既費時又費錢。」
他說。從2001年求學上海，蔡文彬開始
了兩岸間的奔波。之後成為律師，因為
工作原因，每月都要多次往返台北、廈
門。紙質台胞證因為章蓋滿了，換過好幾
次。「卡式台胞證小巧便攜，而且不用簽
註。」蔡文彬說，簽註的便利，讓他覺
得往來大陸就像回家一樣親切。

武大台生：早來大陸是正確選擇
2015年是台灣學生賴彥君在武漢大學法學院求學的

第七年。親朋好友對於她的選擇，從不解到讚賞，從
希望她回台執業到向她諮詢兩岸法律問題。她發現，
隨着兩岸交往的愈發密切，各行各業都需要熟悉兩岸
法律者的加入，「早來大陸是對的選擇」。

作為憲法學與行政法學專業的碩士生，勤奮好學的
她已經通過國家司法考試，目前正在律師事務所實
習，參與涉台法律案件工作。「溝通再溝通」，是賴
彥君對於2015年最大的感受，「同為炎黃子孫，雙方
應敞開心扉互相交流，開創屬於中國人的21世紀」。
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據中新社報道，張志軍回顧說，2015年，兩岸關係穩
步推進，繼續沿着和平發展道路前行，取得重要進

展，增進了兩岸同胞福祉。兩岸政治交往取得歷史性突
破，中共中央總書記、國家主席習近平與台灣地區領導
人馬英九跨越66年時空的首次會面，開創了兩岸領導人
直接對話溝通的先河，邁出了兩岸高層互動往來的關鍵
一步，開闢了兩岸關係新的前景。兩岸同胞共同紀念中
國人民抗日戰爭勝利和台灣光復70周年，更加深刻體會
到大陸和台灣是不可分割的命運共同體，進一步堅定了
弘揚抗戰精神、共謀和平發展、同心致力民族復興的信
念。兩岸交流合作取得豐碩成果，人員往來更加密切，
大陸居民赴台旅遊人數再創新高，貿易往來保持平穩發
展。兩岸交往機制化繼續推進，兩會協商取得積極成
果，國台辦和陸委會負責人之間建立熱線。
展望2016年，張志軍表示，台海局勢出現複雜變化，

兩岸關係面臨新挑戰。衷心希望兩岸關係繼續保持和平
發展勢頭，和平發展成果不會得而復失。

重申「九二共識」
張志軍表示，新的一年裡，我們要堅持「九二共識」

這一共同政治基礎，努力保持兩岸關係和平發展正確方
向。兩岸同胞要高度警惕並共同反對任何「台獨」分裂
和破壞台海和平穩定的行為。在維護國家主權和領土完
整的重大問題上，我們意志堅如磐石，態度始終如一。
張志軍表示，我們要悉心呵護兩岸關係和平發展成
果，要一如既往地為兩岸同胞謀福祉。大陸「十三五」
規劃為深化兩岸經濟合作和各領域交流合作帶來了重大
機遇。我們願意首先與台灣同胞分享大陸發展機遇。我
們會繼續為兩岸同胞辦好事辦實事，為兩岸同胞特別是
基層和青年朋友交往提供更多便利，依法維護台灣同胞
合法權益。

香港文匯報訊 中共中央台辦、國務院台辦主

任張志軍在2016年第一期《兩岸關係》雜誌發

表了題為《保持方向維護成果》的新年賀詞，

代表中台辦、國台辦向台灣鄉親們致以節日的

問候和新年的祝福，並表示希望新的一年兩岸

關係能繼續保持和平發展勢頭，和平發展成果

不會得而復失。張志軍表示，在新的一年裡，

我們要堅持「九二共識」這一共同政治基礎。
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香港文匯報訊 台灣「立法院」副院長洪秀柱昨日南下
台中，被問到是否參選中國國民黨下一任黨主席時說，很
多事情都要看整個國民黨未來的發展及台灣情勢，她個人
去留不重要。
據中通社報道，洪秀柱昨日到台中市為國民黨籍「立
委」參選人站台，她先與第4選區「立委」參選人蔡錦隆
一起接受媒體訪問，接着又到豐原區陪第8選區「立委」
參選人江啟臣出席座談會。
對於藍營在台中市選情緊繃，洪秀柱表示，台中市藍營
選情告急，大家有危機意識是對的，所以要更加努力，但
大家也不要灰心喪志，選舉沒有到最後一個時刻，誰輸誰
贏，還不曉得。
被問到她是否會參選國民黨主席，洪秀柱認為，她個人
真的不是很重要，如果國民黨「大選」候選人朱立倫逆轉
勝，就理所當然要繼續擔任黨主席了。

洪：參選國民黨主席視乎情勢

■洪秀柱（右）昨日南下台中市為國民黨「立委」
參選人站台。 中央社

陸配前婚生子女赴台數額放寬
香港文匯報訊 大陸配偶未滿20周歲的前婚生子女

赴台申請長期居留配額2015年12月31日起由每年180
人放寬為300人。
據中央社報道，依台灣「兩岸人民關係條例」原有

規定，大陸配偶若有未滿20周歲的前段婚姻所生子女
赴台，可申請長期居留，但每年限額180名，排配等
候期約為10年。
2015年5月陸配團體反映等候時間過久，經台當局

內務部門邀集相關機關討論，將數額修正為每年300
人，預估排配等候期縮短為6年。
台移民署指出，依「兩岸人民關係條例」第17條規
定，台當局內務部門訂定依親居留、長期居留及定居
數額及類別，並報請「行政院」核定後公告。台移民
署移民事務組長李臨鳳曾在早前表示，台「行政院」
考量陸配前婚生子女赴台的家庭團聚權與發展，及緩

解台灣少子化現象。
據統計，目前在大陸登記的兩岸婚姻已超過36萬

對，並以每年10,000對左右的速度在增長。

■來自湖南的肖雲霞（前右1），盼進入台立法機構
為陸配爭權益、求幸福。 網上圖片

香港文匯報訊 台北股市指數2015年下跌969.2
點，跌幅達10.41%；上市公司市值為24.46萬億元
（新台幣，下同，約合港幣5.8萬億元），大減2.41
萬億元（約合港幣5.7千億元）。以有效開戶數959
萬戶計算，當年每位股民平均虧損25.08萬元（約合
港幣5.9萬元）。
據中新社報道，2015年12月31日，台股盤中窄

幅整理，在假期效應下交投清淡，尾盤金融股大舉
拉抬；終場加權股價指數上漲 58.07 點、漲幅
0.7%，收於8,338.06點，成交值為新台幣478.78億
元（約合港幣113億元），創下10年以來台股「封
關日」低量。
2015年也是台股連漲三年後首跌。中央社報道

指，台股2015年在亞洲股市中排倒數第三，4月份
一度到達暌違已久的10,000點大關，隨着台灣經濟
基本面走弱，指數最低曾落到過7,203點。
綜合台灣媒體報道，台灣當局「金管會」主委曾

銘宗昨日表示，台股2015年下半年因總體經濟不
好、景氣下滑；按各界預估，台灣經濟景氣在2015
年第四季度「落底」，之後逐季攀升，2016年表現
會比2015年下半年穩健。

藍「娘子軍」催票
王：有加分效果

香港文匯報訊 台灣「大選」前黃金周，中國國
民黨計劃由馬英九夫人周美青、國民黨「大選」參
選人朱立倫夫人高婉倩、台灣「立法院副院長」洪
秀柱醞釀組成「娘子軍」合體催票，被視為逆襲民
進黨「大選」參選人蔡英文的王牌。國民黨「大
選」副候選人王如玄昨日表態，表示「娘子軍」的
造勢會對選戰有加分效果。
據中通社報道，國民黨「大選」副候選人王如

玄被問到何時與周美青一同造勢？王如玄說，女
性是這個社會非常穩定的力量，在各行各業都有傑
出奉獻，「娘子軍」的造勢相信會對選戰有加分
效果。
媒體追問已經跟周美青約好了嗎？王如玄僅說，

相關事情都會遵照黨部的安排，身為候選人該合擊
時合擊，該分進時分進。在選舉過程裡，婦女一向
都是非常重要的力量。
王金平昨日到新北市土城為「立委」候選人盧嘉

辰掃街造勢，受訪表示1月9日國民黨將兵分三路，
聚集在中正紀念堂集會，由朱立倫親帶一路，周美
青、洪秀柱、高婉倩三位女士一路，他也帶一路，
邀集15萬人集會。

香港文匯報訊 送夕陽、看晚會、賞煙花……
昨日，台灣各地民眾早早結束日常工作，以各
種方式迎接2016年的到來。在大型跨年活動帶
來大規模人潮和「錢潮」的同時，也增加了碳
排放量。對此，台灣各地民眾紛紛響應低碳環保
跨年。
據中新社報道，舉辦大型跨年晚會、數萬人倒

數迎新年，近年來在台灣頗為流行。為吸引觀
眾，昨日晚間舉行的長達5個多小時的跨年晚
會，皆招募明星助陣，知名度較高的明星甚至要
趕多個縣市的晚會。
此外，施放煙花是跨年倒計時活動的「焦

點」。下午3時左右，已有不少台北民眾，來到
陽明山上「卡位」，在寒風中靜待101大樓的煙
花秀。據悉，今年101斥資4,500萬元新台幣（約
合港幣1,060萬元），30,000發煙花持續238秒，
投入金額與施放時長均創歷年新高；高雄義大世

界施放全台最長的煙花秀（888秒），讓民眾感
受50,000發高空煙花帶來的震撼。

料增逾3000噸碳排放
台環保署估計，今年全台跨年活動將吸引約

260萬人參與戶外活動，因汽車尾氣排放、施放
煙花、垃圾暴增等原因，預計較平日增加3,000
多噸碳排放，相當於8.2座台北大安森林公園每
年的碳吸附量。
為了能清晰地看到新年第一縷曙光，南投、彰

化、台南、桃園等縣市政府承諾跨年晚會不施放
煙花；許多民眾早早將車輛停入車庫，搭乘公共
交通工具出行或在家收看跨年晚會；民間團體的
義工積極投身各地活動會場，協助民眾對垃圾進
行分類。此外，台北101大樓將從今日起至8
日，關閉外牆燈光，以平衡跨年煙花所產生的碳
排放。

台民「瘋」跨年 踐行低碳環保

■在「台北最High新年城—2016跨年晚會」上，
保潔人員拿着牌子提醒大家垃圾不落地。 中央社

■■台北市跨年晚會前台北市跨年晚會前，，地鐵市地鐵市
政府站已出現人潮政府站已出現人潮。。 中央社中央社
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據悉，《我有一個IDEA》創客公益傳播平台由福田
區影視教育中心、區影視藝術家協會聯合深圳廣

電集團城市聯合網絡電視台（CUTV）、深圳報業集團深
圳新聞網和雷鋒網傾力打造，旨在進一步支持、促進深
圳創客發展，營造深圳「大眾創業、萬眾創新」的氛
圍。該平台是深圳市首個創客公益傳播平台，並開創性
地將公益宣傳與創客創新完美對接，實現公益與創新的
「跨界合作」，既推薦了創客、共享了資源，也碰撞出創
意的火花，為創新創業開闢了公益化的傳播推介途徑。
同時，借此弘揚「敢於冒險、追求成功、寬容失敗」的深
圳創新文化，讓更多的人加入到當下的創客運動中來。
此次新聞發佈會首度展播《我有一個IDEA》第一季

創客系列微紀錄片。該系列微紀錄片以創新創業精品為
主題，以公益廣告的形式，為全區創客團隊吸引資本、
創新發展提供支持。主創團隊採用「非誠勿擾+產品」
的拍攝風格，通過深入創客團隊，貼身跟拍創客的方
式，從創業歷程、產品創意、團隊搭建、遠景展望等多
個不同角度為大家講述了創客們的故事。
同時，通過公益平台的推廣傳播，讓更多資本、成功

企業關注他們的成長。這些精彩創業故事在搭建資本、
人才與夢想之間橋樑的同時，也生動展示了活躍在深圳
的一批有理想、有夢想的青年成長故事，記錄、放大創
客們在創業、創新中堅持或拚搏的側面，展現人物積極
樂觀的精神世界。 深圳報道

《我有一個IDEA》創客公益傳播平台上線儀式日

前在深圳文化創意園舉行，這是深圳市首個創客公

益傳播平台，《我有一個IDEA》第一季創客系列微

紀錄片也在儀式上首度展播。創客團隊還在儀式上

介紹了相關產品，包括能監測環境的濕度以及檢測

女性的皮膚狀況的「美噠噠」美妝鏡，檢測人體酒

精的「小酒保」，皇崗中學的投球機器人等。

《我有一個IDEA》深圳創客公益傳播平台上線


